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Председательствующий. Коллеги, вы в курсе, да? Скорбная весть у нас. 

Сегодня утром ушел из жизни глава города Ставрополя Андрей Хасанович 

Джатдоев – человек для каждого из нас, я думаю, близкий человек. Он огром-

ную, конечно же, работу вел. Помощь его была каждому из нас, я считаю, 

наверное, настолько трудно оценить ее. Сильнейший человек с сильнейшим ха-

рактером, с открытой душой, он никогда не боялся сказать то, как он видит эту 

жизнь, как он считает, правильная она или нет. Страшно любил свой город 

родной, Ставрополь. Коллеги, давайте почтим его память минутой молчания. 

(Идет минута молчания.) 

Спасибо, прошу садиться. 

Уважаемые депутаты! В связи с режимом повышенной готовности на 

территории Ставропольского края и в связи со статьей 141 Регламента Думы 

Ставропольского края сегодня мы также проводим очередное сорок восьмое за-

седание в дистанционной форме. 

В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов.  

Сегодня у нас присутствуют и участвуют в заседании 40 депутатов, из них  

16 наших коллег находятся дистанционно в режиме видео-конференц-связи.  

Я не буду зачитывать, где в городах, это точно так же, как и в прошлый раз,  

всех вы видите на экранах. Здравствуйте, коллеги! 

Коллеги, заседание Думы является правомочным и объявляется откры-

тым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо.  

В сегодняшнем нашем заседании принимают участие: Лоренц Александр 

Александрович – прокурор Ставропольского края (спасибо, Александр Алек-

сандрович), Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счет-

ной палаты Ставропольского края, Сытов Сергей Владимирович – заместитель 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федера-
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ции по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 

в Думе Ставропольского края, Пустоселов Сергей Романович – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края.  

С нами работают также коллеги из профильных министерств, которые се-

годня у нас будут представлять законопроекты. Средства массовой информации 

и представители телевизионных компаний работают с нами в зале и также ра-

ботают в синем зале на совещании. 

Коллеги, напоминаю, что согласно статьям 141 и 23 Регламента Думы во 

время проведения дистанционного заседания Думы проводится открытое голо-

сование без использования электронной системы подсчета голосов, то есть 

поднятием руки. 

Подсчет голосов в таком случае проводится секретариатом заседания. 

Предлагается следующий порядок голосования (он аналогичен тому,  

который у нас был в прошлый раз): то есть голосование осуществляется подня-

тием руки, в первую очередь голосуется "против", затем "воздержался". Если 

ни один из участников заседания, депутатов не заявил о голосовании "против" 

или "воздержался", то решение принято единогласно. 

Коллеги, если хотя бы один из депутатов проголосовал "против" или 

"воздержался", то количество депутатов, проголосовавших "за", будет опреде-

ляться как разница между общим количеством депутатов, присутствующих на 

заседании Думы, и количеством депутатов, проголосовавших "против" и "воз-

держался". 

Следующий момент. Если будет перебой связи у нас, то будет объявлен 

перерыв. Если связь будет восстановлена, заседание продолжится. В ином слу-

чае депутаты будут работать в режиме видео-конференц-связи, которая будет 

проходить голосованием посредством СМС-оповещения. Коллеги, есть вопро-

сы?  

Нам необходимо с вами избрать секретариат заседания. Предлагаю секре-

тариат в том же составе, который был на прошлом заседании у нас, потому что, 

вы видите, ребята отработали уже, так сказать, натренированные. Предлагаю 

депутатов Назаренко Валерия Николаевича и Юндина Андрея Николаевича. 

Будут ли замечания по персональному составу? Самоотвод? Нет. Доплаты не 

будет, сразу говорю, ребята. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Наза-

ренко Валерия Николаевича и Юндина Андрея Николаевича?  

Напоминаю, сначала голосуем "против". Кто "против"? 

Воздержавшиеся? Дмитрий Николаевич мне помогает. Соответственно, 

единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет.  
Прошу секретариат занять свои места в зале. 

Коллеги, я не называю каждый в отдельности город, хорошо? Ну, все, 

тишина, нормально получается все. 
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Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент, предлагается:  

выступления – до 15 минут, доклады – 10 минут, содоклады и заключения –  

до пяти минут и выступления в прениях – до трех минут, повторные выступле-

ния и по порядку ведения заседания Думы, по мотивам голосования – до одной 

минуты. Заседание провести без перерыва. 

Есть ли замечания по регламенту? Нет замечаний. Тогда голосуем. 

Кто "против"? Секретариат прошу мне помогать. 

"Воздержался"?  

Спасибо, Андрей Николаевич. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к утверждению повестки. 

Проект повестки у вас имеется. Есть предложение принять данный проект 

повестки дня за основу. Не будет возражений у депутатов?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки за основу, прошу проголосо-

вать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

Спасибо, Андрей Николаевич. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Так, проект повестки принят. 

Какие будут замечания, предложения о включении в проект повестки до-

полнительных вопросов? Нет. 

Итак, коллеги, нам необходимо с вами утвердить повестку в целом. Про-

шу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? Спасибо. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "Об отчете о деятельности Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края за 2019 год". 

Вопрос внесен комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Напоминаю вам порядок рассмотрения Думой отчета о деятельности 

Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, пока Андрей Алексеевич 

выходит. 

В соответствии со статьей 50¹ Регламента Думы после заслушивания от-

чета Контрольно-счетной палаты на заседании Думы депутаты вправе задавать 

докладчику вопросы, высказывать свое мнение о деятельности Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края. 

По итогам заслушивания деятельности Дума Ставропольского края при-

нимает постановление.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края. 

Уважаемый Андрей Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты! Уважаемые присутствующие!  
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В соответствии с действующим законодательством подготовлен и направ-

лен в адрес Думы и Губернатора отчет о деятельности Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края за 2019 год. В основу плана нашей работы положе-

ны требования законодательства Российской Федерации, ежегодные послания 

Президента России, поручения Счетной палаты Российской Федерации, пору-

чения Губернатора и Думы, а также предложения правоохранительных органов 

в рамках реализации соглашений о взаимодействии и сотрудничестве. 

Контрольно-счетной палатой в 2019 году проведено 39 контрольных и 

экспертно-аналитических мероприятий, в том числе 12 мероприятий совместно 

с правоохранительными органами. Охвачено 124 объекта, проверенный объем 

средств составил порядка 8,5 миллиарда рублей.  

В целом за отчетный период выявлено 497 фактов финансовых наруше-

ний и недостатков на сумму 654,8 миллиона рублей, в том числе в соответствии 

с Классификатором нарушений, который был разработан Счетной палатой Рос-

сийской Федерации, выявляемых в ходе внешнего государственного аудита, – 

это 218 нарушений на сумму 628,8 миллиона. Из указанной суммы нарушений: 

42 нарушения – при формировании и исполнении бюджетов на сумму  

323,6 миллиона, 27 нарушений – ведения бухучета, составления и предоставле-

ния отчетности. Надо остановиться на этих двух позициях, это большой объем 

сумм и средств, и связано это, скорее всего, с недостаточной квалификацией 

сотрудников, которые решают эти вопросы на местах. 128 нарушений – при 

осуществлении госзакупок на сумму 273,5 миллиона рублей, 12 нарушений –  

в сфере управления и распоряжения госсобственностью, 25 нарушений, имею-

щих признаки коррупционного характера, на сумму 3,2 миллиона рублей. Кро-

ме того, по результатам контрольных и экспертно-аналитических мероприятий, 

проведенных в 2019 году, выявлено неэффективное использование бюджетных 

средств в объеме 241 миллиона рублей, а также два случая нецелевого исполь-

зования бюджетных средств. 

По итогам работы направлено 54 представления, предписано возместить в 

бюджет причиненный вред, устранить финансовые нарушения в сумме более  

18 миллионов рублей. 

В уполномоченные органы – суды направлено 26 материалов, имеющих 

признаки административных правонарушений, вынесено 52 постановления о 

назначении административного наказания. К дисциплинарной ответственности 

привлечено 55 должностных лиц. 

Важнейшим направлением нашей работы остается участие в противодей-

ствии коррупции. В пределах полномочий, определенных законодательством, 

Палатой осуществлялась работа по реализации мероприятий, направленных на 

противодействие коррупции. Председатель КСП входит в состав комиссии при 

Губернаторе края по координации работы по противодействию коррупции,  

заместитель председателя – в состав постоянно действующей межведомствен-

ной рабочей группы правоохранительных и контрольно-надзорных органов 

края в сфере противодействия коррупции. 
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В целях повышения эффективности этой работы принято распоряжение 

Контрольно-счетной палаты о мерах по противодействию коррупции. В отчет-

ном периоде таких нарушений выявлено 25, имеющих признаки коррупционно-

го характера. 

Помимо этого, в рамках взаимодействия с правоохранительными органа-

ми и органами безопасности края на основании заключенных соглашений о со-

трудничестве предусмотрены и проведены совместные мероприятия. В отчет-

ном периоде проведено 12 таких мероприятий, направлено 47 обращений.  

Общий объем выявленных финансовых нарушений по итогам совместных 

с правоохранительными органами мероприятий составил более 20 миллионов 

рублей. Объем неэффективного использования бюджетных средств, как я уже 

говорил, 242 с лишним миллиона рублей. 

По результатам совместных проверок возбуждено восемь уголовных дел, 

возмещено материального ущерба в бюджет Ставропольского края более чем 

на 14 миллионов рублей.  

Заключения материалов по результатам проверок направлены в прокура-

туру края, в целом же в отчетном периоде по результатам нашей работы воз-

буждено 13 уголовных дел. 

Одним из бюджетных полномочий Палаты является проведение проверок 

годовых отчетов об исполнении местных бюджетов муниципальных образова-

ний. В этой связи в 2019 году проведены экспертно-аналитические мероприя-

тия в соответствии со статьей 136 Бюджетного кодекса Российской Федерации 

и краевым Законом № 59 по проверке годовых отчетов об исполнении местных 

бюджетов за 2018 год в отношении 14 муниципальных образований, включая 

бюджетную отчетность, составленную в соответствии с приказом министерства 

финансов. 

В целом в крае наблюдается нисходящая динамика по количеству муни-

ципалитетов, подпадающих под условия статьи 136 Бюджетного кодекса. Если 

в 2017 году их было 93, в 2018 – 75, то уже в 2019 – 76, и в 2020 – всего 53. 

Анализ заключений на годовые отчеты установил ряд нарушений и недо-

статков, указывающих на необходимость продолжения работы по повышению 

качества управления бюджетным процессом. Сводная информация о результа-

тах проверок направлена в министерство финансов. 

Ежегодно при проведении контрольных мероприятий проводится провер-

ка вопросов, связанных с расходованием средств, выделяемых на реализацию 

майских указов Президента.  

За анализируемый период осуществлен контроль за исполнением меро-

приятий, направленных на реализацию четырех майских указов в рамках четы-

рех контрольных мероприятий. В 2019 году осуществлен необходимый ком-

плекс контрольных и экспертно-аналитических мероприятий по исполнению 

бюджетов Ставропольского края и Терфонда ОМС, а также подготовлены за-

ключения на проекты соответствующих краевых законов. 

Из 64 заключений 12, или почти 20 процентов, связаны с бюджетом Став-

ропольского края, с бюджетом Терфонда и внесением изменений в них. 
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В целом же Палатой проведена экспертиза 65 нормативных правовых ак-

тов, в том числе подготовлено 64 заключения на проекты законов и одно за-

ключение на ведомственную целевую программу. 

По результатам контрольных и экспертно-аналитических мероприятий 

органами исполнительной власти края и органами местного самоуправления  

11 нормативных правовых актов приведено в соответствие с действующим за-

конодательством. Все они подробно отражены в отчете. 

За анализируемый период подготовлено и направлено 765 материалов, 

писем и информации в Счетную палату Российской Федерации, Губернатору,  

в Думу края, в Совет контрольно-счетных органов при Счетной палате Россий-

ской Федерации, иные организации. Результаты всех контрольных и экспертно-

аналитических мероприятий рассмотрены на заседаниях коллегии.  

Руководство Палаты приняло участие во всех заседаниях Думы и Прави-

тельства, в 51 заседании комитетов и комиссий, рабочих групп Думы и Прави-

тельства края.  

В отчетном периоде мы продолжили работу в составе Совета контрольно-

счетных органов при Счетной палате Российской Федерации. Председатель 

КСП является членом Президиума Совета контрольно-счетных органов при 

Счетной палате Российской Федерации. В рамках деятельности совета КСО 

Ставропольского края Палата взаимодействовала с КСО муниципальных обра-

зований края.  

Продолжена работа в составе Европейской организации региональных 

органов внешнего финансового контроля. Реализуя принципы гласности, объ-

ективности и доступности, официальный сайт Палаты регулярно дополняется 

актуальной информацией. В 2019 году зарегистрировано 70 631 посещение на 

сайте КСП.  

Переходя к текущему году, хотел бы отметить, что в числе главных задач 

в 2020 году остается проведение контрольных экспертно-аналитических меро-

приятий по поручениям Думы края, предложения Губернатора и Счетной пала-

ты Российской Федерации. Запланированы мероприятия по контролю за реали-

зацией региональных проектов, входящих в состав национальных проектов. 

Важным направлением остается дальнейшее развитие единой системы 

предварительного, оперативного и последующего контроля за формированием, 

исполнением средств бюджета Ставропольского края и Терфонда ОМС, госу-

дарственной собственности. 

Кроме того, деятельность Палаты в текущем году будет скорректирована 

в соответствии с задачами и поручениями, сформулированными Президентом 

Российской Федерации в ежегодном Послании Федеральному Собранию 15 ян-

варя 2020 года, а также поручениями Президента, Губернатора, Думы края, свя-

занными с текущей ситуацией. 

Мы продолжим взаимодействие со Счетной палатой Российской Федера-

ции и муниципальными контрольно-счетными органами Ставропольского края. 

В заключение я хотел бы поблагодарить депутатский корпус за совмест-

ную работу в комитетах, комиссиях, рабочих группах. 
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Благодарю за внимание. Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексее-

вичу? 

Виктор Иванович Гончаров, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Андрей Алексеевич. Мы ознакомились с отче-

том, подробный, хороший, но все-таки я хочу еще раз конкретизировать. Вот, 

когда Вы говорите о неэффективном использовании бюджетных средств,  

да, низкий профессионализм работников, скажите: вот, кто у нас этим болеет в 

краевых органах власти и среди муниципальных образований, на кого обратить 

внимание? Потому что, когда речь идет о работе с бюджетом, мы понимаем,  

о чем речь идет, да? То есть выявлено – Вы написали записку. Насколько, так 

сказать, потом это решается вопрос там? Кадровые какие-то там изменения? 

 

Колесников А.А. Нет, до кадровых, наверное, рано на кадровые вопросы 

обращать внимание. Необходимо провести комплекс мероприятий, и минфин 

проводит эти мероприятия в плане повышения квалификации сотрудников,  

которые участвуют в бюджетном процессе. Мы говорим об этом из года в год, 

и такая работа минфином ведется. И мы видим, конечно, поступательные шаги 

и видим улучшение качества бюджетного процесса. Но бюджетное законода-

тельство динамично меняется, его достаточно сложно отслеживать даже нам. 

Нам приходится собирать, мозговой штурм проводить по каким-то нововведе-

ниям, вы видите, как бюджетное законодательство меняется, а делать это на 

местах достаточно сложно. И здесь взаимодействие министерства финансов с 

муниципальными органами власти, оно, наверное, выходит на первое место. 

(Вопрос из зала, не слышно.) Я не могу выделить кого-то там, аутсайдеров или 

фаворитов. Есть повсеместно, но, более того, это связано еще и с финансовым 

обеспечением, потому что люди, которые получают на местах, отвечают за эти 

серьезные вопросы, на местах получают копейки. Ей надо идти подоить корову, 

надо идти заниматься хозяйством, а она должна изучать какие-то нормы бюд-

жетного законодательства или нововведения. Вот с этим связан вопрос. А зар-

плата у нее три копейки. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы к Андрею Алексее-

вичу? Я не вижу, наши коллеги, которые находятся на связи, чтобы там тоже 

вопросы какие-то. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Колесников А.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо за доклад. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты края за 2019 год по-

ступил в Думу в установленный срок. Он был направлен во все комитеты Ду-

мы.  

Депутаты комитета по бюджету изучили основные показатели работы 

Контрольно-счетной палаты за прошлый год, и комитет решил рекомендовать 

Думе рассмотреть отчет и принять предложенный проект постановления.  

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, у вас имеется проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции, 

прошу голосовать. 

Естественно, сначала голосуем, кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Итак, мы с вами приняли решение. 

Уважаемый Андрей Алексеевич, благодарю за информацию о деятельно-

сти Контрольно-счетной палаты за прошлый год. Палата, конечно же, продела-

ла большую работу по обеспечению эффективности использования бюджетных 

средств на Ставрополье, это видно и в цифрах, и в динамике в соотношении с 

прошлым, 2018 годом. Также большая работа проводится по профилактике по-

вышения финансовой дисциплины в крае, это, наверное, не менее важно, чем 

проверить и найти ошибки, но, самое главное, конечно же, чтобы они не допус-

кались. 

Благодарим вас за работу, Вас, ваших аудиторов, специалистов Кон-

трольно-счетной палаты. Спасибо за доклад и за проделанную работу. 

Коллеги, переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте 

закона Ставропольского края № 493-6 "О дополнительных социальных 

гарантиях медицинским работникам и иным категориям работников в 

случае заражения их новой коронавирусной инфекцией COVID-19 при ис-

полнении ими своих трудовых (должностных) обязанностей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по социальной политике и здравоохране-

нию. 

Представлять законопроект поручено министру труда и социальной за-

щиты населения Ульянченко Ивану Ивановичу. 
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Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Ульянченко И.И. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, присутствующие! 

На ваше рассмотрение предлагается проект закона Ставропольского края 

"О дополнительных социальных гарантиях медицинским работникам и иным 

категориям работников в случае заражения их новой коронавирусной инфекци-

ей COVID-19 при исполнении ими своих трудовых (должностных) обязанно-

стей". 

Законопроект разработан в целях установления дополнительных соци-

альных гарантий медицинским работникам организаций государственной и 

частной систем здравоохранения, осуществляющим на территории Ставрополь-

ского края диагностику, лечение, транспортировку лиц, инфицированных новой 

коронавирусной инфекцией, уход за ними, а также иным работникам государ-

ственной и частной систем здравоохранения, которые осуществляют на терри-

тории Ставропольского края работу с биологическими материалами, содержа-

щими вирус коронавирусной инфекции, проведение санитарно-гигиенических 

мероприятий в случае заражения их коронавирусной инфекцией при надлежа-

щем исполнении ими своих трудовых обязанностей, а также членам их семей. 

Законопроектом предусмотрено, что дополнительные социальные гаран-

тии предоставляются в виде единовременного социального пособия медицин-

ским и иным работникам в случае их заражения коронавирусной инфекцией, 

при надлежащем исполнении ими своих трудовых (должностных) обязанно-

стей, а также членам семьи медицинского работника или иного работника, 

умершего в результате заражения коронавирусной инфекцией, также при усло-

вии надлежащего исполнения умершим трудовых должностных обязанностей. 

Законопроектом предлагается определить следующие размеры единовре-

менного социального пособия: один миллион рублей – медицинскому работни-

ку или иному работнику в случае его заражения коронавирусной инфекцией 

при надлежащем исполнении им своих трудовых обязанностей и три миллиона 

рублей членам семьи – детям, родителям, лицам, находившимся на иждивении 

супруги – медицинского работника или иного работника, умершего в результа-

те заражения коронавирусной инфекцией при надлежащем исполнении им сво-

их трудовых обязанностей в равных долях каждому члену семьи. 

Порядок назначения и выплаты единовременного социального пособия 

будет определяться Правительством Ставропольского края. В виду невозмож-

ности прогнозирования распространения коронавирусной инфекции в Ставро-

польском крае финансирование расходов, связанных с предоставлением едино-

временного социального пособия, предлагается осуществлять за счет резервно-

го фонда Правительства Ставропольского края. 

Законопроектом предусматривается, что он вступит в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования и распространит свое дей-

ствие на правоотношения, которые возникли с 18 марта 2020 года, то есть с да-

ты введения на территории Ставропольского края режима повышенной готов-
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ности в соответствии с постановлением Губернатора Ставропольского края от 

16 марта 2020 года № 101. 

В ходе обсуждения законопроекта в Думе в него были внесены поправки, 

в том числе и редакционного характера. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному закону) Ставропольско-

го края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом внесенных 

поправок. 

У меня все, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? 

Коллеги на территориях? Нет.  

Иван Иванович, спасибо. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, представители Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом. Учитывая его социальную значи-

мость, в комитете было проведено обсуждение проекта с участием членов ко-

митета, руководителей медицинских организаций, представителей медицин-

ской общественности, в частности краевой организации профсоюза работников 

здравоохранения Российской Федерации, Ассоциации врачей Ставропольского 

края, ставропольской общественной организации "Краевая ассоциация меди-

цинских сестер", представителей Общероссийского народного фронта. 

Высказанные предложения были учтены в процессе работы над законом. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Поступившие 

поправки Губернатора Ставропольского края, замечания правового управления 

аппарата Думы и прокуратуры Ставропольского края учтены в согласованной 

таблице поправок. 

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне?  

Пожалуйста, Андрей Николаевич. 

 

Юндин А.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, просто хочу обратить ваше внимание, что этот зако-

нопроект – первый в СКФО подобного рода и по суммам первый в стране. Если 

не ошибаюсь, в Питере меньше суммы. 
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Муравьева В.Н. Постановление Правительства. А у нас закон. 

 

Юндин А.Н. А у нас закон, совершенно верно. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы к Валентине Ни-

колаевне? 

Итак, как вы слышали, комитетом предложена концепция рассмотрения и 

принятия законопроекта. 

Ставлю на голосование принятие законопроекта в первом чтении.  

Естественно, сначала называю: кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. Переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении на сегодняшнем заседании.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Непосредственно переходим к рассмотрению 

законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, который профильный 

комитет рекомендует принять.  

Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование таблицу поправок, которую профильный комитет 

рекомендует принять, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Я не тороплюсь, нормально, секретариат? Спа-

сибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Ставлю законопроект в целом вместе с учетом принятых поправок и 

прошу проголосовать за законопроект в целом. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
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Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять постановление, оно у вас есть, 

проект постановления. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению третьего вопроса "О проекте закона Став-

ропольского края № 486-6 "О внесении изменений в отдельные законода-

тельные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

Иван Иванович! Огромное спасибо Вам за ту работу, которую мы сдела-

ли, министерство здравоохранения тоже – большое вам спасибо! Всем, кто 

принял участие, Александр Александрович, прокуратуре… Все настолько от-

неслись к этому очень серьезно, и, может быть, какие-то моменты мы и упусти-

ли, но, коллеги, начнет законопроект работать, конечно же, хотелось бы, чтобы 

у нас все были здоровы, но, увы, ситуация сегодня уже такова, что нам придет-

ся делать эти выплаты. И если что-то будет не так, мы всегда с вами его в опе-

ративном порядке скорректируем, чтобы только никто у нас не остался неза-

конно или необоснованно обижен. Спасибо огромное вам за работу! Берегите 

себя, своих близких. Спасибо! 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта № 486 "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Ставропольского края". 

Как я уже сказал, закон внесен Губернатором, Правительством Ставро-

польского края, комитетом по законодательству, государственному строитель-

ству, внесен для рассмотрения в первоочередном порядке. 

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, коллеги, 

приглашенные! 

Законопроект разработан в целях реализации положений Федерального 

закона № 432-ФЗ от 16 декабря 2019 года (далее – Федеральный закон), кото-

рым внесены изменения в отдельные законодательные акты Российской Феде-

рации, направленные на совершенствование законодательства о противодей-

ствии коррупции. 

В связи с тем что Федеральный закон установил норму, согласно которой 

муниципальный служащий вправе участвовать на безвозмездной основе в 
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управлении некоммерческой организацией с разрешения представителя нани-

мателя и в порядке, установленном законом субъекта Российской Федерации, 

законопроектом предлагается дополнить Закон Ставропольского края "Об от-

дельных вопросах муниципальной службы в Ставропольском крае" статьей 73, 

определив в ней порядок получения муниципальным служащим такого разре-

шения. 

Также законопроектом предлагается внести изменения в Закон Ставро-

польского края "О противодействии коррупции в Ставропольском крае",  

дополнив его статьей 62, которой определяется порядок предварительного уве-

домления Губернатора Ставропольского края лицом, замещающим государ-

ственную должность Ставропольского края, за исключением депутата Думы 

Ставропольского края, и лицом, замещающим муниципальную должность и 

осуществляющим свои полномочия на постоянной основе, об участии на без-

возмездной основе в управлении некоммерческой организации. 

Дополнительных средств из бюджета Ставропольского края на реализа-

цию законопроекта не потребуется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, Феде-

ральным законам, Уставу (Основному закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенных к законопроекту поправок. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович.  

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения. Имеющиеся замечания, пред-

ложения учтены в таблице поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна.  

Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Переходим к рассмотрению непосредственно законопроекта. 

Итак, комитет предлагает рассмотреть законопроект в первом чтении. 

Не будет возражений? 
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Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? 

Кто "против"?  

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Переходим непосредственно к рассмотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? Голосуем.  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. Кто "против"? 

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Нам необходимо с вами принять проект постановления, он у вас имеется 

в материалах. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Не вижу. 

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, коллеги. Решение принято.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 462-6 

"О внесении изменения в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах проведения эксперимента по развитию курортной инфраструктуры 

в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по экономическому развитию.  

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ми-

нистр туризма и оздоровительных курортов Трухачев Александр Владимиро-

вич. 

Пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги, данный вопрос рассмотрен. Если не 

против, можно перейти сразу к вопросам к министру, если он сам не против. 

 

Председательствующий. Коллеги, как вы слышите мнение комитета, 

предлагается – без доклада. Есть ли вопросы к министру? 

 

Из зала. Нет вопросов. 

 

Председательствующий. Александр Владимирович, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета, Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги, приглашенные! 

Законопроект направлен на регулирование отдельных вопросов проведе-

ния эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в крае. Им предла-

гается дополнить категорию лиц, которые освобождаются от уплаты курортно-

го сбора, на новой категории – это граждане, пострадавшие в результате чрез-

вычайных ситуаций природного, техногенного характера в крае, террористиче-

ских актов, произошедших на территории края, и временного размещения в 

пунктах временного размещения эвакуированных граждан, созданных в соот-

ветствии с законодательством в объектах размещения. 

На проект закона получены все необходимые заключения, он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренной 

поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? 

Коллеги наши, города-курорты Кавказских Минеральных Вод, нет вопро-

сов? Тишина, спасибо. 
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Коллеги, есть ли замечания по концепции, предложенной комитетом.  

 

Видео-конференц-связь. Геннадий Владимирович, Пятигорск – есть. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста. Если можно, представляться. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков. 

 

Председательствующий. Валентин Габединович, пожалуйста. 

 

Аргашоков В.Г. Добрый день! Геннадий Владимирович, (плохо слышно) 

в том, чтобы освободить от курортных сборов жителей Ставропольского края. 

Мы с Валерием Николаевичем об этом говорили, но опять (не слышно). 

 

Председательствующий. Валерий Николаевич, поясните, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Валентин Габединович, 24 апреля в Государственной 

Думе Российской Федерации рассматривался вопрос о наделении регионов 

полномочиями по приостановлению вообще действия курортного сбора, поэто-

му данный вопрос находится на рассмотрении сегодня в Правительстве Став-

ропольского края. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы? Если нет, пере-

ходим к принятию законопроекта.  

Как вы слышали, комитет предложил принять законопроект в первом 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Голосуем. Кто "против"? 

"Воздержался"?  

 

Голос из зала. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании.  

Прошу проголосовать. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято. Спасибо, Андрей Николае-

вич. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
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Коллеги, у вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой со-

держится одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? Принять.  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Абсолютная поддержка. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять законопроект. Поэтому ставлю 

на голосование. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято единогласно.  

Также необходимо нам проголосовать за постановление. У вас есть про-

ект постановления. Есть ли предложения, замечания?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо секретариату.  

Рассматриваем следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 484-6 "О внесении изменения в статью 72 Закона Ставропольского 

края "О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен депутатами Насоновым Артуром Леонидовичем и Ягубо-

вым Геннадием Владимировичем, комитетом по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, средствам массовой информации. 

Слово председателю комитета Насонову Артуру Леонидовичу. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Проект закона подготовлен в целях реализации прав детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа на получение жилищ-

ного сертификата в 2020 году. Ранее было установлено, что заявление на полу-

чение жилищного сертификата в текущем финансовом году ограничивается  

31 марта включительно, но мы понимаем, что в состав документов, которые 

прилагаются к заявлению, входит справка о наличии (отсутствии) судимости, 

срок изготовления которой составляет порядка 30 календарных дней. Поэтому 

установленный срок подачи заявления о предоставлении жилищного сертифи-

ката плюс эпидемия коронавируса и ограничения, которые с ним связаны,  

не позволяют лицам из числа детей-сирот воспользоваться правом получения в 

2020 году. Поэтому предлагается установить законопроектом срок подачи заяв-

ления на получение жилищного сертификата в текущем году по 31 мая 2020 го-

да включительно. 

Коллеги, проект закона отработан в комитете в установленном порядке. 

Получены все необходимые экспертные заключения и решением комитета за-

конопроект рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки 

зрения Губернатора Ставропольского края. 

Пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, приглашенные на заседание Думы Ставропольского края! 

Губернатор Ставропольского края принятие указанного законопроекта 

поддерживает, замечаний и предложений к нему он не имеет.  

Глава края также полагает возможным его принятие Думой края в двух 

чтениях на сегодняшнем заседании.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет вопросов. 

Коллеги, комитетом предложена концепция рассмотрения законопроекта 

в первом чтении. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"?  
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Юндин А.Н. Абсолютное единодушие. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Профильный комитет также предлагает рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято. Берегите себя, коллеги. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Может кого-то обработать, дезинфекцию кому-то сделать?  

Коллеги, как вы слышали, предложений нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги у нас на местах, на территориях, успеваем, да? Кивните, а то у 

меня ощущение, что картинка просто, фотография ваша. Невинномысск, Вале-

рий Павлович, как-то не очень Вы там сидите в центре, рукой… Контакт есть, 

все. 

Город Ессентуки двигается. 

 

Видео-конференц-связь. Ессентуки – все хорошо, Геннадий Владимиро-

вич. Включен, все отлично. 
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Председательствующий. Все понятно. 

Аркадий Георгиевич! Вы сегодня там один. Все нормально, слава богу. 

Все хорошо, коллеги. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 475-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах регулирования отношений недропользования на территории Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен также Губернатором, Правительством, комитетом по аг-

рарным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Представлять законопроект распоряжением Правительства поручено ми-

нистру природных ресурсов и охраны окружающей среды Хлопянову Андрею 

Георгиевичу. 

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Геннадий Владимирович, коллеги! Вопрос проработан в ко-

митете, предлагаю не заслушивать Андрея Георгиевича. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Андрей Георгие-

вич, не настаиваете? Есть ли вопросы к Андрею Георгиевичу?  

Спасибо, присаживайтесь. 

Тогда слово предоставляется заместителю председателя комитета. 

Уважаемый Виктор Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги, присутству-

ющие! 

Проект закона подготовлен в целях приведения действующего Закона,  

регулирующего отношения недропользований на территории края в соответ-

ствии с изменениями, внесенными в Федеральный закон "О недрах". В частно-

сти, уточняется целевое назначение пользования участком недр местного зна-

чения, помимо добычи подземных вод, участок предоставляется и для их раз-

ведки. 

Также конкретизируются полномочия министерства природных ресурсов 

и охраны окружающей среды Ставропольского края в области проведения го-

сударственной экспертизы запасов полезных ископаемых и подземных вод. 

Геологическая информация о предоставляемых в пользование участков 

недр местного значения, а также запасов общераспространенных полезных ис-

копаемых и запасов подземных вод, которые используются для целей питьевого 

водоснабжения или технического водоснабжения и объем добычи таких вод со-

ставляет от 100 до 500 кубических метров в сутки. 

На законопроект получены все необходимые заключения, имеющие по-

ложительный характер. Комитет принял решение рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Виктору Викторо-

вичу? Нет вопросов. 

Как вы слышали, комитетом предложена концепция принятия законопро-

екта. Какие будут замечания по концепции? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Единогласно. 

Коллеги на территориях, звуки появились у нас? Тишина. 

Также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении на 

сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли у вас замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Абсолютное большинство. За – 40, против и воздержав-

шихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. Решение принято. Закон принят. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 479-6 

"О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Ставропольского края  

"О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Представлять законопроект поручено министру дорожного хозяйства и 

транспорта Штепе Евгению Викторовичу. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Территории?  

Министр? Нет возражений? Есть ли вопросы к министру? 

Евгений Викторович, присаживайтесь, пожалуйста. Берегите себя. 

Есть вопрос? У Пятигорска вопрос, Евгений Викторович, я извиняюсь. 

Пожалуйста, фамилия и вопрос. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков. 

 

Председательствующий. Валентин Габединович, пожалуйста, говорите. 

 

Аргашоков В.Г. Слышите меня? Евгений Викторович, добрый день!  

У нас вопрос остался открытым, и вчера задавали вопрос о строительстве дорог 

в поселке Горячеводском. Вы как помните, были выделены средства около 

двухсот (плохо слышно) миллионов на строительство и ремонт дорог, пешеход-

ной зоны, тротуаров на 27 улиц поселка Горячеводского. 

Вчера задавали этот вопрос Губернатору (плохо слышно), но конкретного 

ответа люди ждут. Это один вопрос только был, она задавала. Деньги, которые 

были выделены, куда они ушли, по каким улицам другим? Там только две ули-

цы охвачены, Евгений Викторович. 

 

Штепа Е.В. Да, там четыре улицы, где подготовлена администрация го-

рода-курорта Пятигорска, касаются именно поселка Горячеводского. Они со-

ставляют в районе 30 миллионов рублей. 270 миллионов рублей были направ-

лены на улицы города-курорта Пятигорска. Но Губернатор уже дал поручение 

исполняющему обязанности главы города-курорта Пятигорска о том, что необ-

ходимо в кратчайший срок разработать проектно-сметную документацию на 

улицы города-курорта Пятигорска и предусмотреть в следующем году до  

300 миллионов выделение непосредственно именно поселку Горячеводскому. 

 

Председательствующий. Спасибо. Есть ли еще вопросы? Валентин 

Габединович. 
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Аргашоков В.Г. Деньги выделены были. Почему на следующий год? 

 

Штепа Е.В. В этом году все деньги, которые выделены, администрация 

подготовила основные пакеты документов непосредственно на улицы города-

курорта Пятигорска. Только четыре улицы были нам представлены для выделе-

ния средств, и средства все были в полном объеме выделены. 

 

Аргашоков В.Г. Евгений Викторович, администрация не представила, 

или кто?! 

 

Штепа Е.В. Да! 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо! 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы? Коли удалась 

нам возможность такая встретиться с Евгением Викторовичем, мы давно с ним 

не встречались. А у него сейчас большой объем работы, идет как раз реализа-

ция всех субсидий выделенных.  

Игорь Васильевич, как только снимается вопрос по социальной дистан-

ции, надо, наверное, сблизиться с министерством, чтобы провести совещание 

по поводу реализации субсидий дорожного фонда. Хорошо? 

 

Андрющенко И.В. Принято. 

 

Председательствующий. Я думаю, коллеги не будут возражать, да? 

Евгений Викторович, присаживайтесь, пожалуйста. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые 

коллеги! Уважаемые приглашенные! 

Проект закона подготовлен в целях приведения отдельных положений 

краевого Закона в соответствие с изменениями в Бюджетном кодексе Россий-

ской Федерации в части формирования и расходования бюджетных ассигнова-

ний дорожных фондов субъектов Российской Федерации. 

Законопроектом предлагается уточнить источники доходов краевого 

бюджета, формирующих дорожный фонд Ставропольского края, а также уста-

новить, что распределение субсидий за счет средств краевого дорожного фонда 

между муниципальными образованиями утверждается Законом о бюджете края 

на очередной финансовый год и плановый период.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 
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Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Комитетом предложена концепция рассмотрения законопроекта. Нет воз-

ражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Прошу проголосовать. Кто "против"? 

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый секретариат. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. Не будет 

возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Единогласно.  

Коллеги, нам необходимо принять проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Депутаты на территориях? Молчат. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
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Председательствующий. Спасибо. Решение принято.  

Евгений Викторович, можете идти работать. Еще раз, берегите себя. У вас 

впереди огромная работа. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 480-6 

"О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского края "Об от-

дельных вопросах регулирования в области обращения с отходами произ-

водства и потребления". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представлять законопроект поручено также министру природных ресур-

сов и охраны окружающей среды Хлопянову Андрею Георгиевичу. 

Андрей Георгиевич? Игорь Васильевич? 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Андрей Георгиевич?  

Есть ли вопросы к Андрею Георгиевичу? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Андрей Георгиевич.  

Слово председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые 

коллеги! Уважаемые приглашенные! 

Проект закона разработан в целях приведения краевого Закона в соответ-

ствие с федеральным законодательством. Им предлагается уточнить полномо-

чия министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды края в ча-

сти приема отчета от юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, 

осуществляющих хозяйственную и иную деятельность на объектах, оказываю-

щих незначительное воздействие на окружающую среду, подлежащую феде-

ральному государственному экологическому надзору. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Игорю Васильевичу? Нет 

вопросов. 

Как вы слышали, Игорь Васильевич предложил концепцию рассмотрения 

законопроекта. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Прошу проголосовать. Кто "против"? 
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"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. "Против" и воздержавшихся нет. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором чтении на 

сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все как один "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет, не слышу. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Коллеги, нам необходимо принять постановление, проект у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 482-6 "О признании утратившим силу Закона Ставропольского 

края "О мерах социальной поддержки граждан – участников долевого 

строительства жилья, пострадавших вследствие неисполнения застройщи-

ками обязательств по строительству жилья на территории Ставрополь-

ского края". 
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 

Представлять законопроект поручено заместителю министра строитель-

ства и архитектуры Ставропольского края – начальнику инспекции государ-

ственного строительного надзора Меликову Михаилу Иосифовичу. 

Пожалуйста, Михаил Иосифович. 

 

Меликов М.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, пригла-

шенные! 

На рассмотрение депутатов Думы Ставропольского края выносится про-

ект закона Ставропольского края № 482-6 "О признании утратившим силу За-

кона Ставропольского края "О мерах социальной поддержки граждан – участ-

ников долевого строительства жилья, пострадавших вследствие неисполнения 

застройщиками обязательств по строительству жилья на территории Ставро-

польского края". 

Отношения, связанные с привлечением денежных средств граждан и 

юридических лиц, урегулированы Законом № 214-ФЗ "Об участии в долевом 

строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о вне-

сении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации". 

При этом меры по оказанию поддержки гражданам – участникам долевого 

строительства Федеральным законом № 214-ФЗ предусмотрены не были, в свя-

зи с чем в Ставропольском крае в соответствии с нормами Федерального закона 

от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ был принят Закон Ставропольского края  

"О мерах социальной поддержки граждан – участников долевого строительства 

жилья, пострадавших вследствие неисполнения застройщиками обязательств по 

строительству жилья на территории Ставропольского края", предусматриваю-

щие учет граждан – участников долевого строительства, дополнительные меры 

соцподдержки на территории края в виде социальной выплаты гражданам – 

участникам долевого строительства, а также порядок их выплаты. 

В настоящее время в соответствии со статьей 211 Федерального зако- 

на № 214-ФЗ в целях урегулирования обязательств застройщиков, признанных 

банкротами перед участниками долевого строительства, субъектом Российской 

Федерации предусмотрено создание фонда субъекта Российской Федерации. 

В целях реализации указанной нормы Федерального закона № 214-ФЗ в 

Ставропольском крае принят Закон Ставропольского края от 22 июля 2019 го- 

да № 52-кз "О фонде защиты прав граждан – участников долевого строитель-

ства в Ставропольском крае", предусматривающий создание фонда защиты 

прав участников долевого строительства в Ставропольском крае в целях урегу-

лирования обязательств застройщиков, признанных банкротами перед участни-

ками долевого строительства, путем передачи фонду имущества и обязательств 

застройщиков для завершения строительства многоквартирных домов и иных 

объектов недвижимости, строительство которых осуществляется с привлечени-

ем средств участников долевого строительства. 
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Таким образом, федеральным законодательством в настоящее время 

предусмотрен механизм поддержки граждан – участников долевого строитель-

ства.  

Гражданами – участниками долевого строительства жилья, принятыми на 

учет в Ставропольском крае в соответствии с постановлением Правительства 

Ставропольского края № 519-п "О порядке учета граждан – участников долево-

го строительства жилья, пострадавших вследствие неисполнения застройщика-

ми обязательств по строительству жилья на территории Ставропольского края, 

в отношении которых законодательством Ставропольского края предусмотрены 

меры соцподдержки в виде предоставления социальных выплат на приобрете-

ние или строительство жилья", и признанными в соответствии со статьей 61 За-

кона Ставропольского края "О некоторых вопросах в области жилищных отно-

шений в Ставропольском крае" органами местного самоуправления поселений 

и городских округов Ставропольского края нуждающимися в улучшении жи-

лищных условий. 

В бюджете Ставропольского края в 2018 – 2020 годах денежные средства 

на реализацию Закона № 75-кз не предусматривались. В связи с этим, а также с 

учетом урегулирования законодательством Российской Федерации механизма 

поддержки оказания участникам долевого строительства, пострадавшим вслед-

ствие неисполнения застройщиками обязательств по договорам долевого уча-

стия жилья, законопроектом предлагается признать утратившими силу За- 

кон № 75-кз, а также статью 4 Закона Ставропольского края "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Ставропольского края", которыми 

вносились изменения в статью 7 Закона № 75-кз. Законом предполагается вступ-

ление его в силу через 10 дней после дня его официального опубликования.  

Принятие закона не повлечет дополнительных расходов бюджета Став-

ропольского края. 

Прошу депутатов Ставропольского края принять данный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо, Михаил Иосифович. 

Пожалуйста, Юрий Васильевич, вопрос. 

 

Белый Ю.В. Михаил Иосифович, а сколько таких граждан в Ставрополь-

ском крае? Вы так и не назвали. И сколько вообще понадобится средств из 

бюджетов всех уровней: из краевого, из федерального, – для того чтобы ликви-

дировать вот эту очередь, которая есть на сегодняшний день?  

Спасибо.  

 

Меликов М.И. На сегодняшний день планом-графиком утверждено  

38 проблемных объектов, в которых 2 078 пострадавших граждан. Планом-гра-

фиком предусматриваются как завершение строительства объектов незавер-

шенного строительства и передачи квартир гражданам, так и выплаты, денеж-

ные компенсации. Всего из средств на завершение строительства и выплат по-
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требуется около 2 миллиардов рублей. Из них софинансирование края в соот-

ветствии с законодательством должно быть 123 миллиона. 

 

Председательствующий. Да, цифры, конечно, ужасные. Хорошо – феде-

рация включилась и все-таки помогает. 

Коллеги, еще у кого вопросы есть к Михаилу Иосифовичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово председателю комитета.  

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые 

коллеги! Уважаемые приглашенные! 

Проект закона подготовлен в целях приведения краевого законодатель-

ства в соответствие с федеральным. Он рассмотрен комитетом в установленном 

порядке. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Игорь Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильевичу? Если вопросов нет,  

то приступаем к принятию законопроекта. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. Кто "против"? 

Воздержавшиеся?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Переходим по предложению комитета к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. 

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Рук нет, микрофонов нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единодушие. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Нам необходимо с вами принять постановление по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Депутаты на территориях? Молчат. 

Ставлю на голосование проект постановления, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Коллеги, поступил депутатский запрос от депутата Шевченко Владимира 

Николаевича. Копия запроса имеется в материалах и направлена всем депута-

там. Депутатский запрос будет направлен для рассмотрения в установленном 

порядке. 

Также поступили ответы на депутатские запросы депутатов Кузьмина, 

Сысоева, Белого Юрия Васильевича. Копии также у вас есть в материалах. 

Коллеги, за время после проведения 26 марта текущего года очередного 

сорок четвертого заседания Думы мы приняли путем опроса 15 постановлений.  

Перечень постановлений в материалах у вас имеется, и он направлен де-

путатам. 

Коллеги, повестка рассмотрена. Какие у депутатов справки, замечания, 

вопросы по ведению? 

Коллеги у нас на территориях – мы все успели, все нормально? Вроде все 

молчат, но двигаются. 

Коллеги, берегите себя, берегите своих близких! Если вопросов нет,  

на этом сорок восьмое заседание Думы Ставропольского края шестого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо всем за работу! Берегите себя! 
 

 

 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


